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Тема проекта: 



Задачи:  
1. Выяснить дату образования 

спорткомплекса; 

2. Выявить деятельность спортивного 
комплекса; 

3. Найти связь моей семьи со спартом. 

 

Проблема: Заинтересованы ли люди 

спортом в селе Юсьва? 



Открытие спортивного комплекса в селе 

Юсьва. 



В 1990 году по инициативе Юсьвинского райисполкома, а 
также спорткомитета, под руководством Андрея 
Ивановича Власова, в с.Юсьва началось строительство 
спортивного комплекса.  Строительство длилось 2 года.  

Наконец, в декабре 1992г. состоялось торжественное 
открытие спорткомплекса (дата 26 декабря с тех пор 
считается днем рождения), начали работать спортивные 
кружки не только в школах, но и на его базе. 

 Первыми педагогами были Постникова Ольга 
Николаевна, Исакова Елена Станиславовна, Боталов 
Анатолий Семѐнович, Котельников Станислав 
Иванович, Исаков Александр Николаевич. 

(«Юсьвинские вести» от 20.12.2012г.) 



Первыми руководителями спортивного комплекса стали 

выпускники факультета физического воспитания – Павел 

Иванович и Наталья Дмитриевна Власовы. Павел 

Иванович тренировал баскетболистов, а Наталья 

Дмитриевна занималась с девочками ритмикой. 



Боталов Леонид 
Геннадьевич 

Богушевский 
Юрий Николаевич 

Бычкова Ольга 
Ивановна 

Кривощѐков 
Андрей 
Иванович 

Истомин 
Николай 
Илларионович 



 

Наша Юсьва славится 

 баскетболом, раньше тренировались на базе 

Юсьвинской школы, а сейчас хорошая возможность 

– это спарт. Большой зал, который соответствует 

всем стандартам. Первый тренер по баскетболу – 

это Власов Павел Иванович, благодаря ему в крае 

узнали, что есть такой  

населѐнный пункт, как Юсьва. 



С целью популяризации этого вида спорта деловые отношения 

сложились с краевой федерацией баскетбола, с краевым центром 

физкультуры и здоровья. Почѐтными гостями были игроки команды 

«Урал-Грейт» во главе с С. Кущенко. Приезжали в Юсьву те игроки, 

которых мы сейчас видим по телевизору в качестве тренеров команд, 

был и Кущенко, президент Единой Лиги ВТБ.   



Затем тренером стал Кривощёков Андрей Иванович, и снова наша 

Юсьва звучит на весь край. Это Школьная Баскетбольная Лига «КЭС 

БАСКЕТ», организатором которых было агентство по спорту 

Пермского края, это уличный баскетбол. В Юсьве в баскетбол играет 

очень много людей, было время проводились игры между 

организациями, а сейчас меньше людей приходят заниматься, очень 

хотелось бы собрать команды разных поколений и провести турнир. 

Спарт проводит ещѐ интересное мероприятие, как Снайпер. 

Снайпер 
Уличный баскетбол Уличный баскетбол 



С 1994 года в спарте проводились Спартианские игры. 

Эти соревнования включали в себя комплекс состязаний и конкурсов, 

подобранных таким образом, чтобы на их основе можно было сравнить и 

оценить не только физическую подготовленность и спортивное мастерство 

участников, но также их интеллект, художественные и творческие 

способности, юмор, знания, поведение. 

Именно на такой воспитательный эффект и рассчитывали педагоги 

спорткомплекса, когда с сентября 1994 года началась работа с двумя 

экспериментальными группами. Летом 1995 года ребята  впервые поехали в г. 

Хволынск Саратовской области в Международный лагерь Спартианского 

движения, где показали себя только  

      с наилучшей стороны.  Еще дважды, 

     в 1996 и 1997 годах,  им удалось съездить  

     на эти игры.  

 

    Участники фестиваля 



Спортивный комплекс принимает у себя не только районные 

мероприятия, не только встречает краевых гостей и 

краевые турниры, но и в  истории спарта есть такой 

эпизод, когда приезжали к ним французы. 



Кроме спортивных видов: баскетбола, футбола, волейбола, 

лѐгкой атлетики, хоккея, всегда были и, наверное, будут 

ритмика и спортивные танцы. Власова Наталья 

Дмитриевна, Исакова Елена Станиславовна. 

Группа Исаковой Е.С. 
Группа  Власовой Н.Д. 



26 декабря каждый год спарт отмечает свой день рождения, 

проводятся весѐлые старты между организациями. Вот 

уже больше двадцати лет проходят эти мероприятия, мои 

мама и папа принимали участие, мой брат участвует в 

таких соревнованиях, это традиция, которая говорит о том, 

как в Юсьве относятся к спорту, в  Юсьве его любят. 

Танцевальная группа Команды 

Команда Спарта 



2012 год для спортивного комплекса был юбилейным. Он 

стал праздником для детей, посещающих спарт, и для их 

работников. 



2017 год – 25 лет спортивной школе «Спарт». На 

празднике присутствовали все дети, 

занимающиеся в этой школе, каждый из них 

старался показать, чему они научились. В конце 

прошли весѐлые старты между поселениями 

Юсьвинского района. 





В 2017 году ДЮСШ «Спарт» участвовал в социальном проекте 

«Здоровые люди-здоровый район». Уже открыт новый каток, впереди 

ждут асфальтированную дорожку для занятий лѐгкой атлетикой, 

катания на роликах, площадку для силовой гимнастики, а также 

площадку для занятий пляжным волейболом. 

Теннис 

Волейбольная площадка 

Теннисные столы 



А сейчас мы имеем вот это: кольца для уличного баскетбола, волейбольная площадка, 

тренажѐрный зал, теннисные столы. 



Он вспоминает: «Меня всегда тянуло в спарт, я начал 

 заниматься маленьким мальчиком, ещѐ 

когда был в начальной школе, только маленьких тогда не брали, попал в 

группу ОФП к Петухову Александру Григорьевичу. И отсюда начался 

мой спортивный путь, это футбол, хоккей, играл в теннис, но никак не 

мог попасть на секцию баскетбола…» 

На тренировке 



◦   

 

 

    «В группу к Кривощѐкову Андрею Ивановичу я попал лишь в 9 

классе, раньше не мог, так как учились мы тогда в две смены. И то 

мне удалось взять кое-какие лавры, это чемпион района и округа и 

признавался лучшим игроком на разных уровнях, играю в 

баскетбол и сейчас.» 



К спортивному комплексу относится и  хоккейная коробка, 

где мой брат начал играть мальчишкой, сначала с 

Мартиным Олегом Владимировичем, а затем с 

Боталовым Леонидом Геннадьевичем. Они привозили 
медали с краевых первенств своих возрастных групп. А 

потом продолжил уже за взрослых и играет за команду 

«Парма» города Кудымкара. В этом году «Парма» 

одержала победу в краевом турнире по хоккею. 

 



Моѐ знакомство с спорткомлексом началось с баскетбола. Во втором 

классе я пришла к Власовой Наталие Андреевне. Играла за младшую 

группу, за среднюю, а сейчас уже за старшую группу. В этом году мы 

заняли первое место в районе и меня признали лучшим игроком. 

Также заняли третье место на первенстве края в ассоциации «Запад», 

турнир проходил в посѐлке Сива. 



Баскетболистам можно участвовать в соревнованиях 

по стритболу и баскетбольному снайперу. 



В третьем классе я пришла к Елене Станиславовне и продолжаю 

танцевать у неѐ в группе до сих пор.  

Каждый год мы готовим номера для конкурса «Калейдоскоп созвездий», 

а также выступаем на всех спортивных праздниках, проводимых в 

спарте. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 



Трудовая деятельность Габова Юрия Александровича, моего 

папы, тоже связана со спортивной школой «Спарт». С 

1993 года он работает здесь водителем, со спортсменами 

объездил весь край.  



Спортивный комплекс готов принять всех, кто желает 

заниматься спортом. Сюда начинают ходить дети 

садиковского возраста, сюда ходят школьники, 

занимаются взрослые, но есть группы и для ветеранов. 

Можно ходить в тренажѐрный зал, можно кататься на 

коньках, посещать группу здоровья, заниматься 

спортивными танцами, играть в спортивные игры. 

Проводятся мероприятия на катке, лыжные соревнования, 

весѐлые старты для всех категорий населения, районные 

соревнования по всем видам спорта. 



 



Спарт проводит спортивное мероприятие «Бьют рекорды 

ветераны» в Месячник пожилых людей. Здесь собираются 

команды со всего района, для них проводятся состязания 

по выполнению нормативов ГТО. Старт этому 

мероприятию был дан в 2011 году. Определяют команду 

победителей, а также выявляют победителей в личных 

видах состязаний.  

Проводятся также паралимпийские фестивали для людей с 

ограниченными возможностями здоровья, нельзя отделять 

таких людей от спорта. 



 



Кривощѐков Андрей Иванович-тренер по баскетболу. 
Ученик Власова Павла Ивановича. 

Тренеры по баскетболу: 

Габов Артѐм Юрьевич 

Мелюхин Владислав Александрович 

Котельников Иван Станиславович. 

Ученики Кривощѐкова Андрея Ивановича. 

Власова Наталия Андреевна, ученица Сысолетина 
Александра Павловича и Исакова Дмитрия 
Владимировича. 

Бычкова Ольга Ивановна, заместитель директора, ученица 
Боталова Леонида Геннадьевича.  

 



Жители Юсьвы любят спорт, посещают занятия в 

спортивном комплексе, на базе ДЮСШ «Спарт» 

проводятся спортивные мероприятия для детей, 

взрослых, ветеранов, инвалидов. Бывшие 

воспитанники спортивной школы возвращаются 

тренерами и продолжают традиции спортивного 

комплекса. 



 Фотографии из архива спортивного комплекса  

 Воспоминания моих родителей Габовой Т.Н., 

Габова Ю.А. и брата Габова А.Ю. 

 Фотографии из семейного альбома 

 Статьи из газеты «Юсьвинские вести» 

 


